



SALESIANO DE DON BOSCO
RAÚL CABRERA MENDOZA

Nace el 14 de Diciembre de 1944
Muere el 19 de Marzo de 2002

COMUNIDAD SALESIANA "DON BOSCO"
Saltillo, Coah, México.

RAÚL CABRERA MENDOZA

Salesiano Coadjutor

Cuando en la comunidad habíamos celebrado la fiesta de San José como patrono de los coadjutores, nunca nos imaginamos que el Señor, al final del día, se llevara prematuramente a nuestro hermano Raúl, Coadjutor Salesiano.

El Sr. Raúl Cabrera, nació en San Diego de la Unión, Gto., el día 14 de Diciembre de 1944, en el seno de una familia con sólidos principios de fe cristiana, el más pequeño de una familia de seis hermanos, campesina y muy humilde; sus padres J. Refugio y María Nabor lo fueron educando en la fe.

Su infancia transcurrió en el campo y especialmente en el cuidado de las ovejas que eran propiedad de la familia. Se distinguía entre sus compañeros porque desde pequeño era asiduo en la oración, además por ser de un carácter muy alegre y por la convivencia con los amigos, a los cuales invitaba a que lo acompañaran en sus quehaceres del campo. Muy asiduo en la oración.

En el año de 1953 la familia se traslada a la ciudad de San Luis Potosí y pasan a vivir cerca del Santuario de la Virgen del Perpetuo Socorro que está al cuidado de los Redentoristas y en donde Raúl da grandes pasos en su amor a la Santísima Virgen, por un lado y por otro comienza una convivencia con los religiosos y un compromiso apostólico siendo acólito. Todo lo anterior favoreció el que se fuera despertando en él su vocación por la vida religiosa; cosa que mantenía muy en secreto dado que en la familia una hermana se oponía a todo lo que fuera vida sacerdotal o religiosa.

Entra en contacto con los salesianos en 1958 pero hasta el año siguiente queda inscrito en el colegio y poco a poco se va integrando en la serie de actividades propias de la escuela como son la Banda de Guerra; el grupo de "Exploradores Don Bosco"; excursiones al cerro del "Potosí". Es en esta etapa de la escuela, particularmente durante el período de la secundaria, en donde forjó su carácter y temperamento; vivió con intensidad el Espíritu Salesiano de aquellos felices años; gozaba con la amistad que cultivó con los salesianos, en especial con los coadjutores y con los aspirantes.

Al terminar la secundaria pasó a realizar sus estudios de preparatoria a la universidad

de San Luis Potosí; terminado el bachillerato, siguió la carrera de ingeniero tan sólo durante el primer año, pues al final de este año toma la decisión de ingresar con los salesianos, cosa que comenta con la familia.

En 1967 con mucho entusiasmo inicia su prenoviciado en la ciudad del Niño “Don Bosco” en León, Gto. Y al año siguiente entra al noviciado en la población de Jalostotitlán, Jalisco profesando como Salesiano Coadjutor el 16 de Agosto de 1968.

Su primera obediencia fue a la ciudad de Sahuayo, Michoacán en 1969 a donde llegaba con grandes deseos de trabajar y con el gran optimismo que siempre lo caracterizó. Ahí dejó sus primeras experiencias como Salesiano trabajando entre los jóvenes adolescentes y niños; fueron años felices de vida salesiana. En 1970 pasa a ser encargado de la escuela vespertina y es en este tiempo que desarrolla grande sensibilidad en los muchachos por la música, particularmente la instrumental y clásica.

1972 con actitud de docilidad y obediencia religiosa, es destinado a la Ciudad de San Luis Potosí, al Colegio en donde le toca ser de los fundadores de la sección de preparatoria.

Posteriormente es destinado a la ciudad de Guadalajara, Jalisco a una experiencia nueva que concentraba a todos los hermanos coadjutores de la Inspectoría en el Colegio Anáhuac Revolución y es ahí en donde funda el “grupo Scout” siendo él mismo jefe del grupo. Es en esta comunidad en donde muchos amigos entre los alumnos y los ex-alumnos lo recordarán durante mucho tiempo por su entrega y su testimonio.

Siendo Provincial el P. Macrino Guzmán, se le delega como Promotor Vocacional de la Inspectoría en compañía del P. Javier Prieto. Su entrega y entusiasmo lo supo desempeñar con ese amor a Don Bosco.

Desempeñó siempre con responsabilidad lo que se le encomendaba. De 1983 a 1986 la obediencia lo destinó para el economato provincial ayudando al Padre ecónomo especialmente en la difusión del Boletín Salesiano y la atención a los cooperadores.

El P. Inspector Humberto Meneses, en 1987 promueve e impulsa la apertura de la obra salesiana en Tijuana, Baja California y destina a Raúl a dicha obra. En la misa solemne de envío de la nueva Comunidad el Sr. Raúl Cabrera daba su “Sí” ante la comunidad y ante la Congregación, diciendo: **“Sí, voy porque amo mucho a Don Bosco y no me puedo negar”**. La obra iniciaba el 19 de Marzo de 1987.

La experiencia de Tijuana fue una verdadera prueba a su fidelidad salesiana y a su amor a la Congregación. Un año después la obediencia lo destina a San Luis Potosí y ahí se vuelve un excelente promotor de la animación de los “Amigos de Domingo Savio” entre los adolescentes. Y en el aspecto académico impulsor de la escuela técnica.

Desde 1996 hasta su muerte, permanece en la comunidad de Saltillo, Coahuila en donde, con la experiencia adquirida, da un fuerte impulso al Bachillerato tecnológico del Colegio México y ayudará para su incorporación a la Secretaría de Educación Pública.

Es importante destacar, como datos sobresalientes de su vida y de su vocación, que el Señor Raúl Cabrera vivió su vocación con un fuerte convencimiento y una grande alegría y satisfacción de ser Salesiano Coadjutor. Convencido siempre que Dios lo llamaba por ese camino de la vida salesiana Un amor incondicional a la Inmaculada Auxiliadora que habiendo nacido en el seno de su familia, se fue acrecentando en el contacto con los religiosos y particularmente al descubrirse llamado a la vida salesiana. Esto lo expresaba fomentando la devoción a la Virgen entre los jóvenes. Y también una gran adoración a la Eucaristía que testimoniaba en cualquier comunidad en la que se encontraba.

El Señor Raúl fue un hombre de mucha fe, siempre optimista, nunca se quejó de nadie ni de nada. Consciente de lo que escogía en su vida, siempre se le veía contento de lo que la Congregación le ofreció y de la opción que él había tomado. Observante de sus votos en cuanto religioso, especialista en fenómenos naturales, cuidadoso de la ecología, el estudio de la astronomía, todos ellos elementos que testimonian su persona y que quedan sembrados en el corazón de los jóvenes.

P. Raúl Reséndiz Martínez, SDB.

Director

DATOS PARA EL NECROLOGIO:

Hermano Coadjutor Salesiano: Raúl Cabrera Mendoza.

Nació en San Diego de la Unión, Gto., el 14 de Diciembre de 1944.

Murió en Saltillo, Coah., el 19 de marzo del 2002.

a los 58 años de edad y 34 de ser Salesiano Coadjutor.